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年末结账行情是否到来
! ! ! !中国股市每年都似乎有一个惯例，就是
临近年底了，市场会出现一个所谓的年底
“结账行情”。所谓结账行情是指，每年的 !"

月 #!日是一个做年度报告的时点，任何投
资机构，在这个时点上都要资金“刀枪入
库”，拆借的资金要还，要计算年底的资产净
值，对委托的资产要计算盈利，要做利润分
配，当然，投资机构要计算盈利留成，基金经
理们和操盘手们最关注的是年底的红包。

临近年底，从资金面来看，也是一年中
最热闹的时候，几乎所有的商业银行都要为当
年的信贷计划完成与否做最后的冲刺，为完成
年底的银行年末资金余额而到处拉钱，为到期
贷款入库而不遗余力，年底的回购利率将会不
断走高，资金拆借市场将会热闹非凡。正因为现

在中国的财务会计制度以日历年作为年度准
则，所以，每年底市场都会围绕着这个财务会计
制度而忙碌，股市的年底结账行情就会产生。

为这个结账行情，市场的操作行为会发
生变化，一般而言，操作行为偏于保守，有盈
利的机构会以退为主，避免“煮熟的鸭子”飞
走了，当然，这只是一般的状态，具体的操作
取决于机构们自身的战绩如何。就今年而
言，大盘波动的幅度并不大，全年上证指数
最高点也就 "$$$点，最低点 !%$& 点，现在
的点位离年开盘指数 ""%&点相距也不远，
但今年的个股行情却是热闹非凡，创业板和
中小板中的个股行情加上主板中的自贸概
念股和重组股，其热闹程度不亚于 '年前的
大牛市行情，今年股市中赚钱的人赚得盆满

钵满，而不赚钱的人照样原地踏步，但毕竟
大盘指数还不太难看，赔大钱的人基本没
有，这就决定了今年的年末结账行情与前几
年会不太一样。今年抓住那些个股行情的机
构实际上并不多，看看那些公募基金的净值
就知道了，即便在这些小盘股上逮住机会也
是在原先的股票配置上的凑巧，也并非是主
动而为之，所以，公募基金的赢面并不大，而
那些私募和理财机构也许主动出击的动作
多一点，但这儿也有一个在总资金管理中所
占权重的问题，如果一个管理 "(亿元规模
的机构，只有 "亿元资金做了这些热门股，
取得了资金翻番的业绩，但对 "(亿元的总
资产的贡献率还是不大。所以，今年的年底
结账行情不太可能出现大规模套现的压力。

股市有一句这样的股谚：春播、夏耘、秋
收、冬眠。这种季节性变化与农民种地的道
理差不多。现在的节气已经过了寒露，接下
来是立冬，冬藏的季节将要到了，每年的冬
季股市都是低潮，这也跟机构们的年底结账
行情多少有点关系。冬季的股市是修身养性
的季节，心急的投资者会进行“冬播”，赶在
春播前开始在股市中扫货，这种打提前量的
做法在历年的股市中也都有成功的例子。但
不管怎么样，相对于六年前的 '!"$点，现在
的大盘指数点位依然还在谷底，所以，今年
年底的结账行情即便有，那也是在谷底中的
回调，就长远的趋势而言，没有必要过度担
忧，大盘后退一步，明年的行情，那就更加海
阔天空了。 应健中

马丁基定律!上"

! ! ! !人们都知道) 参与股票市场或
期货市场等投机场所，具有较大的
获利机会，当然也具有很大的风险。
往往在很短的时间就会有较大的震
荡波幅，牵涉的资金赢输可以是较
大的，损失与获利甚至可以令人一
辈子都牵肠挂肚与刻骨铭心的，如
果我们能够正确运用某些投资定
律，在获利的情况下争取得到最大
的利润；在有风险的情况下避免较
大的损失，那么您就是利润获取的
成功者。本期专栏我们介绍“马丁基
定律”，马丁基定律就是教我们有效
和成功地做一个合格的、能获取最
大利润的投机者的定律。
“马丁基定律”的提出是基于以

下两个概念并据此操作：
!* 任何投机市场的价格走势

都是可以有迹可循，它们的走势无
非是上升通道和下降通道。股票投
机买卖首先要依遁通道方向进行，
上升通道就应该逢低买入；下降通
道就应该逢高卖出。我们一定要顺

着市场趋势方向去做，万万不可逆
势而为！

"* 如果我们按照上述方法顺
势而为，比如看到上升通道就逢低
买入即被套，那该怎么办？依据马丁
基定律，应该再次择机逢低加倍买
进。并依照此原则一路在上升通道
中逢低补仓。那么最后的赢家一定
是您！又比如看到下降通道就逢高卖
出一部分平仓，然而卖出后股票还在
上涨，那该怎么办？依据马丁基定律，
应该在下降通道中再次择机逢高加
倍卖出。并依照此原则一路在下降通
道中逢高平仓。那么您可能会是一个
能有效避免风险的合格投资者！

所谓上升通道就是日 + 线在
一个特定的时间段里, 低点不断抬
高)高点也是不断升高的通道-同样
道理) 下降通道就是日 +线在一段

时间里低点不断降低) 高点也是不
断下降的通道。应该说会看股市上
升和下降通道是每个投资者必须学
会的基本功，在此我们不再烦述。但
是要注意，如果按照日 +线看通道
就要依据日 +线的通道原则操作)

切不可以眼睛观察 #(分钟 +线通
道而实际却依据日 + 线的马丁基
定律操作，如此就大错特错啦。
大多数投资者都知道顺势而为

的道理，然而在实际操作中效果仍
然不好的关键是：即使跟着图形趋
势的上升或下降通道去做买卖也经
常出错，特别是在买进后的短期内
一旦出错就信心丧失，明明可以逢
低再次补仓却再也不敢买啦，错失
了一次又一次逢低买进的机会，于
是以后股票返身上涨，要么稍见解
套就急切卖出平仓，要么因为仓位

股票数量不多而获利不大。
马丁基定律不但要求我们顺势

而为，而且要求我们在上升趋势中
逢低买入，下降趋势中逢高抛出，这
样可以有效地避免在上升通道中高
位套牢，也可以避免在下降通道中
低位卖出。
当然由于投机市场的走势经常

诡异，并非完全依据人们主观想象
走出市场走势。于是马丁基定律就
要求我们，只要在我们认定的通道
中运行，并且没有迹象表明通道趋
势会逆转，那么据此操作每亏一次，
下次操作买入量就要增加一倍，如
果再次买进就亏，第三次还要加码
双倍去做，仍然是跟着图表轨迹按
通道趋势操作，如此往复您只要有
足够的资金就一定会赢！（待续"
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! ! ! !据中国证券登记结
算公司发布的最新数据
显示) 从 !月 $日至 !(

月 !! 日 & 个月左右时
间，由于股市的脆弱性
显露无疑和各种不确定
因素增大) 不少股民纷
纷逃离“围城”，共约锐
减了 &.万户持仓账户。
股民的去留是股市

的一大晴雨表。如此众
多股民选择离场，“赚钱

效应”的明显缺失是其主因。一时
间，选择持仓还是清仓，成了股民
心中始终挥之不去的一道阴影。
持仓自有持仓的打算，而清

仓也有清仓的理由，似乎无关选
择的对与错。然而，股市的进入和
退出其实并不像持仓与清仓那般
简单。有的时候选择持仓，虽然股
市总体不那么看好，但是股民经
历了过山车般的磨难，经受了市
场风雨的洗礼，炒股手段愈趋成
熟，以致笑到最后；有的时候选择
清仓，在股市低迷中避免了许多
内心的煎熬和市场的反复下跌，
倒也不失为一种明智之举。所以，
持仓与清仓的好与坏，不能一概
而论，关键还是要看市场的运行
趋势和股民的判断能力。
炒股的输赢许多时候并不在

于短线，而在于长远的布局即长
线是否得当。我的一位朋友曾经
在股市分外低迷、市场一片萧条、到
处是“地板价”股票的当口择机进
入，然后一直压入箱底，几年后再去
看，不仅赢面尽显，而且还为此笑得
合不拢嘴。由此可见，持仓的时机很
重要，应尽可能选择在股市的最低
点，也就是底部箱体区域。清仓的抉
择则应反其道而行之，从而把握机
会，取得最佳效果。邵天骏

本版观点仅供参考

打油诗中盼长大
! ! ! !日前，去一家证券交易所营业部
操作股票时，偶见其外墙上方贴着一
位股民撰写的一首打油诗纸条：股民
苦股民苦，涨跌赔赚都没谱，大盘股小
盘股，不知该买哪只股。闻此，我哑然
失笑之余，不由感慨颇多。
的确，在如今上上下下，起起伏伏

的窄幅震荡市行情中，股民朋友无论
是选股、操作乃至最终欲赢利都实属
不易。但其中有没有机会？我想应该有
的。况且一些股民已领先一步，在比较
难以生存的股海中活得游刃有余。鉴
于此我以为，股民朋友与其自我悲观，
自叹“前路迷茫”频频错失良机，倒不
如立即行动，放下包袱，去发现去捕捉
去抓住难得的机遇。 彭小华
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潮起潮落总有时! ! ! !继 !(月 !'日 /股股市以几乎是全线
暴跌形成对六年前那个 '!"$点的纪念，!(
月 "$日股市终于没再顶住巨大的技术与做
空的压力跌破年线，上证指数收于 "!'$*#"

点。前期被视为大盘“生命线”的 #(日均线
也跌破，这是 "(!#年内的第三次。在此情况
下，执牌分析师们纷纷建议投资者宜警惕风
险，降低操作频率，降低仓位！

创业板指数连遭重挫，与 !!个交易日
前创下的 !$"#*&'点相比，到 !(月 "$日收
市已经下跌近 &0，虽然网上有声音说创业
板指数下跌 #(0也不过分，但毕竟没有什么
大的系统性风险，会那么厉害吗？笔者有点
怀疑。

说下跌的理由有不少，不过笔者还是谈
一些不看空的资讯，尤其是那些公开的信
息。首先一条，是朋友推荐的，笔者一看也吃
了一惊。在中国国际经济交流中心举行的第
1"期“经济每月谈”活动现场，中国国际经济

交流中心常务副理事长郑新立接受记者的
提问。郑新立表示三中全会以后对中国经济
的影响，用 !'个字概括，“回应期待，喜出望
外，活力大增，股市飙升”。郑新立解释称，十
八届三中全会会给大家比较满意的回应，回
应可能会超出你们的预想，会喜出望外，“回
应老百姓的期待和梦想，大家想解决的事，
想说的事。这是‘回应期待，喜出望外’。”所
谓“活力大增，股市飙升”，郑新立称：“会议
2三中全会3开完之后，经济的活力会大增，各
方面包括国有企业、民营企业、消费者各方
面都会活跃起来，该投资的投资，该消费的
消费。”郑新立还对股市表现出乐观：“股市
可能会出现飙升的局面，现在有钱赶紧去买
股票，三中全会之后肯定赚大钱。”

好久没有听到有人会说“股市飙升”了，
也不了解说这段话的人，于是网上了解一
下。据资料介绍郑新立是经济学硕士，研究
员，中共中央政策研究室副主任，主要研究
领域为宏观经济理论与政策，长期从事经济
理论和经济政策研究，在计划和投资体制改
革、宏观经济调控、中长期发展政策等领域，
都有较深的研究和独到见解。

!(月 "#日早晨，笔者在网上征询看法
《听听你的看法》：请教朋友们，假设，如果市
场 !!月初来一波大行情，那么领头的行业
将是哪个？理由？粉丝回复踊跃，有的回答很
有启发性。比如有涉及对大盘看法的，认为
大盘下跌有问题，因为上证指数构成的 +线
图上，这是一个三角形顶端的突破，按照形

态理论来看这种突破无论向上还是向下都
是假突破。有点意思吧？值得介绍给读者思
考一下。有的认为年底将临，保持胜利果实
的心态会占据市场的主要情绪，要回避那些
已经涨得过高的股票。这大概说的是文化传
媒、手游那些股票。一个段子小结今年行情：
疯狂的游戏正式结束了（中青宝），好看的电
影终于散场了（华谊兄弟），灰色的网吧要关
闭了（乐视网），烧钱的电商也快要歇业了
（上海钢联），现在要开始存点钱（银行），不
然这年关就真该难过了！投资者幽默形象地
概括了眼前的股市。粉丝还提出一个观点让
笔者注意：“国务院总理李克强最近主持召
开国务院常务会议，要求进一步稳定来之不
易的积极向好的市场预期与社会信心。”
———这句话值得好好研读。意思说目前股市
连续大跌，是不符合“积极向好的市场预期
与社会信心”，看到吧？投资者的分析还是很
有价值的。 文兴
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